



## Pressemitteilung

vom 29.02.2024

### **Holzbau in Bayern auf Erfolgskurs** **Forstministerin Michaela Kaniber und Runder Tisch „Klimaschutz durch Bauen mit Holz“ ziehen positive Zwischenbilanz**

(29. Februar 2024) **München** – Forstministerin Michaela Kaniber und Experten aus Wirtschaft, Wissenschaft und Verbänden ziehen eine positive Zwischenbilanz der Bayerischen Holzbauinitiative. Seit dem ersten Treffen des Runden Tisches vor vier Jahren haben die Beteiligten bedeutende Fortschritte erzielt. „Wir haben ein bundesweit einzigartiges Förderprogramm gestartet, die kostenlose Fachberatung Holzbau in Leben gerufen und wir haben über 1,5 Millionen Euro in zukunftsweisende Holzforschung investiert. Wir machen den Holzbau in Bayern zum Standard“, resümiert die Ministerin. Besonders erfolgreich und Herzstück der Bayerischen Holzbauinitiative ist das Förderprogramm „BayFHolz“, das mittlerweile über 400 Anträge erhalten hat. Bereits jetzt konnte der Freistaat Mittel in Höhe von 30 Millionen Euro für rund 270 Holzbauten bewilligen, darunter Kindergärten, Gemeindezentren, Schulen und mehrgeschossige Wohngebäude. Aufgrund der hohen Nachfrage wurde das Programm erst kürzlich verlängert.

„Dank der Ideen des Runden Tisches haben wir die richtigen Hebel in Bewegung gesetzt. Jetzt wollen wir die Holzbauinitiative weiter stärken. Damit steigern wir den Klimaschutz im Bauwesen. Bayern soll zum Spitzenreiter im modernen Holzbau werden“, bekräftigt Kaniber. Von den Teilnehmern des Runden Tisches erhofft sich die Ministerin frische Impulse, aber auch die Kraft, den Holzbau noch stärker in die Öffentlichkeit zu tragen. Wichtige Zukunftsthemen, die der Expertenrat gemeinsam voranbringen möchte, sind die Holzforschung und der zielgerichtete Wissenstransfer für mehr Klimaschutz durch Holzbau.

Weitere Informationen zur Holzbauinitiative Bayern finden Sie unter [www.holzbauinitiative.bayern.de](http://www.holzbauinitiative.bayern.de)

**Hinweis an die Redaktionen:** Es liegt eine Teilnehmerliste sowie ein Gruppenbild des Runden Tisches (Pia Regnet / StMELF, Abdruck honorarfrei) bei.

Abgebildete Personen von links nach rechts

Dr. Max von Bredow	Wir bauen auf heimisches Holz e. V.
Bernhard Panknin	MLR Baden-Württemberg
Hubertus Wörner	Leiter Bayerische Forstverwaltung, StMELF
Dr. Christian Geltinger	StMWi
Prof. Dr.-Ing. Annette Hafner	Ruhr-Universität Bochum
Nadine Pressel	StMB
Bernd Buckenhofer	Bayerischer Städtetag
Erwin Taglieber	Deutscher Holzwirtschaftsrat
Roman Dienersberger	StMB
Dr.-Ing, Sandra Schuster	TUM.wood
Peter Aicher	Bayerischer Zimmererverband
Kai Gajewski	Bayerischer Zimmererverband
Prof. Dr.-Ing. Norbert Gebbeken	Bay. Ingenieurekammer-Bau
Philipp Gloning	StMELF
Michaela Kaniber	Staatsministerin
Michael Keller	Informationsdienst Holz
Prof. AA Dipl. Lydia Haack	Bay. Architektenkammer
Dr. Stephan Lang	Deutsche Säge- und Holzindustrie
Alexander Gump	proHolz Bayern
Prof. Stephan Birk	Architektur und Holzbau TU München
Alexander Bogner	Cluster-Initiative Forst und Holz in Bayern
Johann Koch	Bayerischer Bauernverband
Jorun Klinger-Illner	Wir bauen auf heimisches Holz e.V.
Stefan Pratsch	StMELF
Roland Beck	StMWi

Josef Ziegler	Bayerischer Waldbesitzerverband
Dr. Martin Zierhut	StMELF
Dipl.-Ing. Thomas M. Lenzen	Bay. Architektenkammer
Christine Mantel	StMB
Josef Ambros	Holzforum Allgäu
Alexander Kirst	Landesbeirat Holz Bayern e. V.
Wolfgang Alversammer	Technische Hochschule Rosenheim